



Dans le cadre de la poursuite de sa stratégie d'aide au développement d'applications innovantes pour améliorer la prise en charge des **patients atteints de cancer**, le **Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA)**

enrichit son offre de service à destination des acteurs du transfert clinique et industriel en oncologie et lance le programme « OncoStarter » en mettant à leur disposition un dispositif de maturation de projets dédié à la cancérologie. « OncoStarter » s'appuiera sur les expertises scientifiques et industrielles du Cancéropôle CLARA pour fournir un accompagnement personnalisé et accroître l'attractivité des projets auprès des organismes financeurs de la recherche. En cohérence avec le Plan Cancer, « OncoStarter » privilégiera les projets de recherche translationnelle* en lien avec la clinique, voire avec les entreprises et les projets concernant les problématiques clé pour lesquelles la recherche est encore émergente. « OncoStarter » inaugure, aujourd'hui, ses missions avec deux projets pilotes, l'un concernant un candidat médicament en onco-hématologie, l'autre un dispositif de délivrance ciblée. Ce dernier aboutira à la création de l'entreprise CAVI-T, entreprise actuellement accompagnée par l'incubateur Créalys.

* discipline qui organise un flux d'échanges bidirectionnels entre la recherche fondamentale du cancer et la recherche clinique La maturité des projets, un facteur clé de l'innovation en oncologie Les résultats prometteurs de la recherche fondamentale en oncologie ne produisent pas toujours les retombées cliniques ou industrielles attendues. Si le potentiel de valorisation du projet est une condition nécessaire à l'innovation en oncologie, elle n'est pas suffisante. Il importe également d'emporter la conviction des financeurs quant à la pertinence et la solidité du projet. La maturité des projets constitue ainsi un facteur clé d'accès aux différents dispositifs de financement de la recherche (PdC CLARA, Oséo, FP7, ANR, INCa...). Données scientifiques non consolidées, perspectives de développement et enjeux insuffisamment exprimés sont autant de causes qui conduisent à l'éviction de projets de recherche de qualité et privent la recherche en cancérologie d'un potentiel d'applications cliniques et/ou industrielles.

Pour répondre à ce contexte et parce que la conduite de projets d'innovation en oncologie nécessite des expertises adhoc, le Cancéropôle CLARA lance « OncoStarter », programme spécifique de maturation de projets. Sans équivalent et complémentaire des dispositifs d'incubation classiques, « OncoStarter » permettra aux lauréats de bénéficier d'une aide financière pour consolider les données scientifiques, de disposer, selon les besoins, des compétences d'experts du développement en oncologie et d'un accompagnement personnalisé pour renforcer la qualité des projets (mise en place de partenariats, études de marché, prise en compte des aspects réglementaires...). Véritable fer de lance d'une démarche qualitative, «

OncoStarter » contribuera à renforcer la lisibilité et l'attractivité des projets auprès des financeurs et à exploiter plus encore, le potentiel d'innovation en oncologie de l'inter-région.

« OncoStarter », priorité à la recherche translationnelle et aux thématiques émergentes

« OncoStarter » vise les thématiques prioritaires du Cancéropôle CLARA reposant à la fois sur la recherche translationnelle mais aussi sur des thématiques émergentes. Caractérisés par une application clinique ou industrielle forte à moyen terme, les projets de recherche translationnelle sont obligatoirement associés à un praticien hospitalier en charge